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Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Schule 

und Sport 
SoSchSp/005/2024 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, 28.11.2024 

Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 

Sitzungsende: 16:34 Uhr 

Ort: im Sitzungssaal des Rathauses, Hauptstr. 193,  3. OG Zimmer 315 

Bezeichnung: Sitzung des Ausschusses für Soziales, Schule und Sport 

Anwesend sind: 
 

Vorsitzende/r  
Frau Gabriele Münch  

 

Mitglieder  
Frau Nicole Elit  
Frau Aenne Engelbrecht  
Frau Ewa Gall  
Herr Helge Hanekamp  
Herr Pascal Kruse  
Herr Klaus-Dieter Reder  

 

Stellv. Mitglieder  
Frau Carina Crämer-Roelfsema  
Herr Jürgen Hedemann  
Herr Helmut Meyer  
Herr Lars Schmidt  
Frau Claudia Tramann  

 

Grundmandat  
Frau Frieda Dirks  

 

Beratende Mitglieder  
Frau Peggy Buhr  

 

von der Verwaltung  
Herr Daniel Becker  
Herr Bürgermeister Sven Lübbers  
Herr Heiner Schoon  

 

Entschuldigt fehlen: 
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Mitglieder  
Frau Elke-Marei Bauer  
Herr Stefan Budde  
Frau Lara Harms  
Herr Heribert Kansy  
Herr Ingo Lenz  
Frau Manuela Loger  
Herr Tobias Weik  

 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung 
  
 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
  
 3   Feststellung der Tagesordnung 
  
 4   Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 24.09.2024 
  
 5   Verpflichtung hinzuberufener Mitglieder gem. § 43 NKomVG 

Hier: Vertretung der Lehrer*innen und der Schüler*innen 
Vorlage: IV/150/2024 

  
 6   Grundschule am Fehnkanal 

Hier: Sachstandsbericht 
Vorlage: IV/184/2024 

  
 7   Kindergarten Wiesedermeer 

Hier: Kostenbeteiligung Sanierung Dach und Fenster Gruppenräume 
Vorlage: BV/185/2024 

  
 8   Antrag Reitergemeinschaft Happy Horse e.V. 

Hier: Zuschuss Zubehör für ein Schulpferd 
Vorlage: AN/181/2024 

  
 9   Antrag VfB Germania Wiesmoor 

Hier: Zuschuss zur Sanierung (Drainage und Beregnungsanlage) des Sportplatzes (Hauptplatz) an 
der Hauptstraße 250 
Vorlage: AN/182/2024 

  
 10   Antrag SV Hinrichsfehn 

Hier: Umrüstung Hauptplatz an der Oldenburger Straße auf eine LED-Flutlichtanlage 
Vorlage: AN/183/2024 

  
 11   Schriftliche Anträge gem. § 5 der GO 
  
 12   Anfragen und Anregungen 
  
 13   Einwohnerfragestunde gem. § 17 i. V. m. § 23 der GO 
  
 14   Schließung der Sitzung 
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Öffentlicher Teil 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Vorsitzende des Ausschusses für Soziales, Schule und Sport, Gabriele Münch, SPD, eröffnet die 
Sitzung um 16:00 Uhr. 
 
Sie begrüßt den Bürgermeister, die Verwaltungsmitarbeiter, die Ausschussmitglieder, die neu hinzu-
berufenden Mitglieder sowie die Zuschauerinnen und Zuschauer.   
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Es wird festgestellt, dass ordnungsgemäß geladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist.   
 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen einstimmig festgestellt.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Festgestellt 
Ja: 10  Nein: 0  Enthaltung: 0   
 
 
TOP 4 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 24.09.2024 

 
Da keine Änderungswünsche geäußert werden, lässt die Vorsitzende über das Protokoll vom 
24.09.2024 abstimmen.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlossen 
Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 1   
 
 
TOP 5 Verpflichtung hinzuberufener Mitglieder gem. § 43 NKomVG 

Hier: Vertretung der Lehrer*innen und der Schüler*innen 
Vorlage: IV/150/2024 

 
Sachverhalt: 
 
Die weiteren Mitglieder im Fachausschuss für Soziales, Schule und Sport sind nach den Vorschriften 
des Niedersächsischen Schulgesetzes, des Ausführungsgesetzes zum Kinder- und Jugendhilfegesetz 
sowie die beratenden Mitglieder gem. § 71 Abs. 7 NKomVG über ihre Pflichten gem. § 43 NKomVG zu 
belehren. 
 
Die Pflichtenbelehrung von Frau Carina Crämer als Stellvertreterin der Lehrer*innen wird zur Kenntnis 
genommen. 
 
Die Pflichtenbelehrung von Herr Pascal Kruse als Vertreter der Schüler*innen wird zur Kenntnis 
genommen. 
 
 
Bürgermeister Sven Lübbers nimmt die Pflichtenbelehrung sowie die Verpflichtung der neu hinzuberu-
fenen Mitglieder per Handschlag vor. Es fehlt hierbei das neue Mitglied Ria Theilken als Stellvertrete-
rin der Schüler*innen.  
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TOP 6 Grundschule am Fehnkanal 
Hier: Sachstandsbericht 
Vorlage: IV/184/2024 

 
Sachverhalt: 
 
Die Verwaltung wird in der Sitzung einen Sachstandsbericht über bisher getätigte Maßnahmen an der 
Grundschule am Fehnkanal geben.  
 
Weiterhin werden die zukünftigen Überlegungen kurz dargestellt.  
 
Fachbereichsleiter Heiner Schoon führt zur aktuellen Situation an der Grundschule Am Fehnkanal 
aus.  
 
Aus der Ausschussmitte wird die Frage gestellt, ob der kürzliche Ausfall der Heizungsanlage auch mit 
in den Sanierungsplänen berücksichtigt wird oder ob es sich hierbei um eine reine Unterhaltungsmaß-
nahme handle. Die Heizungsanlage ist nach Aussage von Fachbereichsleiter Heiner Schoon eine 
reine Unterhaltungsmaßnahme und wird nicht in die Sanierungspläne einfließen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
TOP 7 Kindergarten Wiesedermeer 

Hier: Kostenbeteiligung Sanierung Dach und Fenster Gruppenräume 
Vorlage: BV/185/2024 

 
Sachverhalt: 
 
Bekanntlich wird in Wiesedermeer der dortige Kindergarten unter der Trägerschaft des Kirchenkreis-
verbandes Ostfriesland-Nord betrieben. In zwei Gruppen werden annähernd 50 Kinder aus Friedeburg 
und Wiesmoor betreut.  
 
Seit langem sind das Dach sowie die Fenster der beiden Gruppenräume sanierungsbedürftig. Das 
Dach hat mehrere Leckagen und die Fenster sind alle undicht. Tlw. hat es bereits mehrfach durch die 
Fenster reingeregnet. Auch lassen sich die Fenster tlw. nicht mehr öffnen. Mehrfach versuchte eine 
ortsansässige Firma erfolglos die Probleme mit den Fenstern zu beheben. Nach Auskunft der Fach-
firma ist eine Instandsetzung der bestehenden Fensterelemente nicht mehr möglich. Alle bestehenden 
Fensterelemente in beiden Gruppen sind über 30 Jahre alt und entsprechen nicht mehr den heutigen 
Anforderungen an den entsprechenden Standards an Energieeffizienz und Wärmedämmung.  
 
Aus diesem Grunde ist seitens der Gemeinde Friedeburg als Eigentümerin des Gebäudes geplant, 
hier eine entsprechende Sanierung vorzunehmen. 
 
Nach der Kalkulation der Gemeinde Friedeburg belaufen sich die Sanierungskosten auf 85.000,- € Die 
Stadt Wiesmoor und die Gemeinde Friedeburg sind über die geltenden Betriebsführungsverträge zur 
anteiligen Übernahme derartiger Umbaukosten verpflichtet. 
Für die Stadt Wiesmoor würde demnach ein Anteil in Höhe von 42.500,-€ anfallen. 
 
Aus diesem Grunde schlägt die Verwaltung eine Kostenbeteiligung der Stadt Wiesmoor für die ge-
planten Sanierungsmaßnahmen in Höhe von 42.500,- € vor. Die Mittel wären im Haushalt 2025 zu 
veranschlagen. 
 
Fachbereichsleiter Heiner Schoon trägt den Sachverhalt vor. Aus der Ausschussmitte wird die Frage 
gestellt, ob in den Kosten bereits Planungskosten enthalten seien. Diese Frage wird seitens der Ver-
waltung bejaht. 
 
Da keine weiteren Fragen gestellt werden, lässt die Vorsitzende über den Beschlussvorschlag abstim-
men. 
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Beschlussvorschlag: 
 
Für die Sanierung des Kindergartens Wiesedermeer wird im Haushalt 2025 ein Betrag in Höhe von 
42.500,- € eingeplant. Die Zahlung an die Gemeinde Friedeburg erfolgt nach Beendigung der Maß-
nahme und Vorlage entsprechend geprüfter Belege.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlossen 
Ja: 12  Nein: 0  Enthaltung: 0   
 
 
TOP 8 Antrag Reitergemeinschaft Happy Horse e.V. 

Hier: Zuschuss Zubehör für ein Schulpferd 
Vorlage: AN/181/2024 

 
Sachverhalt: 
 
Die Reitergemeinschaft Happy Horse e.V. beantragt mit Schreiben vom 22.09.2024 eine Bezuschus-
sung für den Einkauf von Zubehör (Sattel, Sattelgurt, Steigbügel, etc.) für das neue Schulpferd. 
 
Es wird mit einer Gesamtsumme von ca. 1.000,-- € gerechnet. Gemäß der Richtlinie der Stadt 
Wiesmoor über die Förderung von Sportvereinen, ist eine Bezuschussung in Höhe von 33% der nach-
gewiesenen Anschaffungskosten möglich. 
 
Der Antrag wurde in der nächsten Sitzung der Sport AG am 25.11.2024 thematisiert. Hier gab es 
keine Einwände. 
 
Die Verwaltung schlägt vor, vorbehaltlich der Verfügbarkeit und Bereitstellung von Haushaltsmitteln im 
Rahmen der Haushaltsberatungen, die Anschaffung zu befürworten und einen Zuschuss in Höhe von 
330,-- € (33 %) zu bewilligen. 
 
Daniel Becker trägt den Sachverhalt vor. Vor Beginn der Aussprache wird das beratende Ausschuss-
mitglied Peggy Buhr aufgrund des Mitwirkungsverbotes gebeten, im Zuschauerbereich Platz zu neh-
men. 
 
Da keine Fragen seitens der Ausschussmitglieder gestellt werden, lässt die Vorsitzende über den Be-
schlussvorschlag abstimmen.  
 
Nach Beschlussfassung nimmt das beratende Mitglied Peggy Buhr wieder an der Sitzung teil.  
 
Beschlussvorschlag: 
 
Vorbehaltlich der Verfügbarkeit und Bereitstellung von Haushaltsmitteln im Rahmen der Haushaltsbe-
ratungen, wird der Reitergemeinschaft Happy Horse e.V. ein Zuschuss in Höhe von 330,-- € für die 
beantragte Anschaffung gewährt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlossen 
Ja: 12  Nein: 0  Enthaltung: 0   
 
 
TOP 9 Antrag VfB Germania Wiesmoor 

Hier: Zuschuss zur Sanierung (Drainage und Beregnungsanlage) des Sportplatzes 
(Hauptplatz) an der Hauptstraße 250 
Vorlage: AN/182/2024 

 
Sachverhalt: 
 
In den letzten Jahren mussten seitens des VfB Germania Wiesmoor, aufgrund schlechter Platzverhält-
nisse, immer wieder Punktspiele abgesagt oder verlegt werden. Grund hierfür ist die defekte Draina-
gen-Anlage, welche aus veralteten Tonrohren aus dem Jahr 1970 besteht. Da die Rohre das Wasser 
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nicht mehr abfließen lassen, ist der Platz regelmäßig so nass, dass er nicht mehr bespielt werden 
kann. 
 
Einige Sofortmaßnahmen, wie zum Beispiel Spülungen der Rohre, sind ohne Erfolg geblieben. Es 
wurde sichtbar, dass am Endpunkt der Drainage kein Wasser mehr ankommt.  
 
Aus diesem Grund ist es erforderlich eine neue Drainage zu installieren, um den Platz auch an regne-
rischen Tagen wieder bespielbar zu machen und somit Spielabsagen oder Verlegungen vorzubeugen. 
 
Bei der Verlegung der Drainage ist es erforderlich, den gesamten Platz neu herzustellen. Dabei wird 
vom Verein auch die Installierung einer Beregnungsanlage gewünscht. Dies hat den Vorteil, dass man 
den Platz auch in der trockenen Jahreszeit besser bewässern und pflegen kann. 
 
Im Rahmen einer Kostenermittlung, wurden für beide Maßnahmen Gesamtkosten in Höhe von ca. 
68.000 € ermittelt.  
 
In einem persönlichen Gespräch zwischen der Verwaltung und dem Vereinsvorsitzenden wurde erör-
tert, wie eine Finanzierung dieses Vorhabens möglich sei. Seitens des Landessportbundes (LSB) kön-
nen beide Maßnahmen zusammengefasst werden und mit insgesamt 40 % (27.200 €) der Baukosten 
bezuschusst werden. Weiterhin besteht die Möglichkeit seitens der Stadt Wiesmoor aufgrund der 
Richtlinie über die Förderung der Sportvereine ebenfalls eine Förderung von insgesamt 40 % (27.200 
€) der Baukosten zu gewähren. Somit verbleibt beim VfB Germania Wiesmoor eine Restfinanzierung 
in Höhe von 20 % (13.600 €) der Baukosten. 
 
Nach Mitteilung des LSB ist mit einer Auszahlung der Förderung frühestens im Frühjahr 2026 zu rech-
nen.  
Der Verein bittet daher, die Höhe der Zuwendung des LSB durch die Stadt Wiesmoor vorzufinanzie-
ren. Eine Erstattung wird nach Auszahlung des Zuschusses vom LSB 2026 getätigt.  
 
Auch dieser Antrag wurde am 25.11.2024 in der Sport AG thematisiert. Die Sport AG stimmt dem Vor-
haben zu. 
 
Von der Verwaltung wird vorgeschlagen, vorbehaltlich der Verfügbarkeit und Bereitstellung von Haus-
haltsmitteln im Rahmen der Haushaltsberatungen, dem VfB Germania Wiesmoor einen Zuschuss in 
Höhe von 27.200,- € zu gewähren. Weiterhin sollte dem Verein ein Betrag in Höhe von 27.200,- € als 
Vorfinanzierung für die zu erwartende Fördersumme des LSB zur Verfügung gestellt werden. 
 
Daniel Becker trägt den Sachverhalt vor. Nach einer kurzen Aussprache lässt die Ausschussvorsit-
zende über den Sachverhalt abstimmen.  
 
Beschlussvorschlag: 
 
Vorbehaltlich der Verfügbarkeit und Bereitstellung von Haushaltsmitteln im Rahmen der Haushaltsbe-
ratungen, wird dem VfB Germania Wiesmoor ein Zuschuss in Höhe von 27.200 € für die beantragte 
Maßnahme gem. den Richtlinien über die Förderung der Sportvereine gewährt. Des Weiteren erhält 
der Verein einen Betrag in Höhe von 27.200 € für die Vorfinanzierung der Maßnahme. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlossen 
Ja: 12  Nein: 0  Enthaltung: 0   
 
 
TOP 10 Antrag SV Hinrichsfehn 

Hier: Umrüstung Hauptplatz an der Oldenburger Straße auf eine LED-Flutlichtan-
lage 
Vorlage: AN/183/2024 

 
Sachverhalt: 
 
Der SV Hinrichsfehn beantragt mit Schreiben vom 29.10.2024 eine Bezuschussung für die Umrüstung 
der Flutlichtanlage an der Oldenburger Straße (Hauptplatz) auf eine moderne LED-Technologie. 
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Bei der bestehenden Anlage sind zwei Strahler aufgrund des Alters irreparabel beschädigt. Für die be-
stehende Anlage sind keine Ersatz-Leuchtmittel mehr zu bekommen. Eine Umrüstung der Flutlichtan-
lage auf LED-Technik würde für die Stadt Wiesmoor zukünftig erhebliche Energieeinsparungen und 
eine nachhaltige Reduktion des Stromverbrauches und somit eine langfristige Senkung der Betriebs-
kosten bedeuten (siehe Gutachten Firma Lumosa).  
 
Die Gesamtkosten dieser Maßnahme belaufen sich auf ca. 36.000,-- €.  
 
Eine Förderung der Maßnahme wäre gemäß den Richtlinien der Stadt Wiesmoor über die Förderung 
der Sportvereine in Höhe von 40 % (hier: 14.400,-- €) der Gesamtkosten möglich. 
 
Weitere Fördersummen sind über den Landessportbund (30%) sowie über das Zukunftsinvestitions-
programm des Landes Niedersachsen (ZUG; 25%) möglich. 
 
Da sich die Maßnahme nach ca. 5 Jahren amortisiert und dadurch eine erhebliche Einsparung der 
Stromkosten zu erwarten ist, schlägt die Verwaltung vor, dem Verein einen Zuschuss in Höhe von 
14.400,-- € zu gewähren. 
 
Weiterhin schlägt die Verwaltung vor, auch jeweils für die Hauptplätze der beiden anderen Fußballver-
eine VfB Germania Wiesmoor und VfL Mullberg Mittel in den Haushalt 2025 einzusetzen (insgesamt: 
30.000,-- €). 
 
Die Vereine werden aufgefordert, entsprechende Anträge in Kürze zu stellen.  
 
Die Sport-AG hat in seiner Sitzung am 25.11.2024 die Thematik behandelt. Dem Antrag wurde zuge-
stimmt. 
 
Daniel Becker trägt den Sachverhalt vor und erläutert, dass es hinsichtlich der Finanzierung durch die 
ZUG einige Probleme aufgrund eines vorzeitigen Maßnahmenbeginns gibt. Der Sportverein ist dem-
entsprechend bereit einen Eigenanteil in Höhe von 20% der Maßnahme zu tragen. An der Höhe des 
Zuschusses der Stadt Wiesmoor ändert sich nichts. 
 
Nach einer kurzen Aussprache lässt die Vorsitzende über den Beschlussvorschlag abstimmen.  
 
Beschlussvorschlag: 
 
Vorbehaltlich der Verfügbarkeit und Bereitstellung von Haushaltsmitteln im Rahmen der Haushaltsbe-
ratungen, wird dem SV Hinrichsfehn eine Förderung in Höhe von 14.400,-- € für die Umrüstung der 
Flutlichtanlage auf eine neue LED-Technologie gewährt. Weiterhin werden zusätzliche Mittel in Höhe 
von 30.000,-- € in den Haushalt 2025 eingesetzt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlossen 
Ja: 12  Nein: 0  Enthaltung: 0    
 
 
TOP 11 Schriftliche Anträge gem. § 5 der GO 

 
Es liegen keine Anträge gemäß § 5 der GO vor.   
 
 
TOP 12 Anfragen und Anregungen 

 
Bürgermeister Sven Lübbers informiert den Ausschuss darüber, dass der Generationenverein seinen 
Antrag auf Erhöhung des Zuschusses der Mietkosten zurückgezogen hat. Der Verein lädt den Aus-
schuss allerdings herzlich ein, die Räumlichkeiten am Rotenburger Weg einmal zu besichtigen. 
 
Aus der Ausschussmitte wird angefragt ob die Figuren auf der Straße „Zweite Reihe“ rechtmäßig auf-
gebracht wurden. Fachbereichsleiter Heiner Schoon erklärt, dass dies eine Kreisstraße sei und damit 
eine Maßnahme des Landkreises Aurich. Eine Entfernung dieser Piktogramme sei laut Mitteilung des 
Landkreises nicht notwendig.   
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TOP 13 Einwohnerfragestunde gem. § 17 i. V. m. § 23 der GO 
 
Es gibt keine Fragen seitens der Einwohnerinnen und Einwohner.   
 
 
TOP 14 Schließung der Sitzung 

 
Die Ausschussvorsitzende Gabriele Münch, SPD, schließt die Sitzung um 16:34 Uhr und wünscht al-
len eine schöne Adventszeit.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sven Lübbers    Gabriele Münch   Daniel Becker 
Bürgermeister    Ausschussvorsitzende  Protokollführer 
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